

Horas de oficinas:
Dirección de 3 a 7
Administración
de 12 a 1 y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de n.º 35 Correos
Teléfono 3-38
Domicilio:
San Francisco n.º 7

DIARIO CATOLICO—ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Jueves 7 de Abril de 1921

Propietario:
Asociación Social Popular

Director:
Adolfo Febles Mora

Informaciones de las islas

LA ACTUALIDAD EN FUERTEVENTURA

Interesantes manifestaciones de un patriota mejorero.—El señor Manrique de Lara no representa en el Congreso la voluntad de Fuerteventura.—Por abandono no funciona el Hospital de Mena.—Reorganización del partido conservador.

No representa a Fuerteventura

Hasta esta desventurada isla llega el eco del discurso pronunciado en Las Palmas de Gran Canaria por nuestro malhadado diputado a Cortes don Salvador Manrique de Lara...

menos ahora poniéndose al servicio de Gran Canaria para despertar una lucha que perjudica a las islas menores del archipiélago y por ende a esta de Fuerteventura.

Un patriota mejorero.

La Antigua, Abril de 1921.

El Hospital de Ampuyenta

Al recorrer la isla de Fuerteventura desde Puerto de Cabras a Tuijeje, sorprende al viajero un hermoso edificio que se levanta junto a la carretera...

Léase en su frente, con gruesos caracteres en piedra esculpidos, «Hospital de Ampuyenta»...

Y si es triste esta realidad considerada en sí misma, más lo es si se tiene en cuenta que en toda la isla de Fuerteventura, la mayor de las Canarias en extensión...

El abandono en que está Fuerteventura en todos los órdenes está retratado con el dicho: «Tiene un hermoso hospital y no se presta en el servicio a sus habitantes».

Debe aquella isla el edificio que habíamos a un preclaro hijo suyo, el sabido doctor Mena, que en su testamento legó la cantidad necesaria para su construcción...

En cambio, el señor Manrique, que debe su acta, no a la voluntad de Fuerteventura, sino al soborno del dinero y al favor de ciertas autoridades...

Fuerteventura no tiene potencialidad económica para llenar tal necesidad de sus moradores, el archipiélago, cuya representación lleva dicha Corporación, sabrá darle lo que precisa para el indicado objeto.

Reorganización del partido conservador

En Fuerteventura se acaba de celebrar una importantísima reunión en la que ha quedado reorganizado el partido liberal-conservador de dicha isla.

La magna asamblea se celebró en Ampuyenta, por ser el sitio más céntrico de la isla, y con objeto de que a la misma pudieran concurrir tanto de los pueblos del norte como del sur de Fuerteventura.

Al gran patriota mejorero don Miguel Velázquez, ex diputado provincial y ex vicepresidente de la Diputación, se debe la iniciativa y la organización de esta asamblea, a la que concurren las personas de más representación e independencia de dicha isla...

En esta asamblea reinó el mayor entusiasmo en pro de los ideales conservadores, quedando constituido el partido en el que la isla toda tiene depositada su confianza y puestas sus esperanzas para la defensa de sus intereses y el mejoramiento de sus abandonados pueblos.

Por aclamación quedaron elegidos dos comités, uno de honor y otro de acción. Ambos los constituyen las siguientes distinguidas personalidades:

Comité de honor
Presidente, Excmo. Señor conde de Bugallal, ministro de la G. bernación.
Vicepresidente, don José Miguel Sotomayor, senador del Reino.

Comité de acción
Presidente, don Miguel Velázquez, ex diputado provincial.

Vicepresidente, don Juan de Dios Peñate y López.
Vocales: por Antigua, don Guillermo Sánchez; por Betancuria, don Gumerindo Martí; por Casillas del Ángel, don Luis González; por Puerto de Cabras, don Manuel Omas; alcalde de dicha capital, por Tuijeje, don Antonio de Saá; por Oliva, don Rafael Marrero; por Pajara, don Baldomero Martínez; por Tetir, don Jerónimo Velázquez; por Villaverde, don Marcial Vihoy.

Secretario, don Rafael Marrero, diputado provincial.
La reorganización del partido conservador de Fuerteventura, inicia una era de resurgimiento en dicha isla, que en tal fuerza política tendrá siempre una celosísima defensa de sus necesidades y aspiraciones...

Con tal simpatía vemos nosotros, y ve Tenerife, en general, la reorganización del poderoso partido conservador mejorero, porque en nuestra isla siempre ha tenido y tendrá Fuerteventura un sincero amparador de los derechos y justas necesidades de aquella abandonada tierra hermana.

La «Rote Fohne», recogida
Las autoridades alemanas recogieron recientemente el órgano comunista «Rote Fohne» por exhortar en un llamamiento a los obreros, a que se procuraran armas individualmente.

En una nueva edición el periódico repite el llamamiento, y dice que en una sesión celebrada por el Comité central del partido comunista alemán se aprobó una moción obligando al proletariado a emprender una acción vigorosa y estar dispuesto a entrar en combate contra la burguesía...

EN RUSIA

Se firma la paz entre Rusia y Polonia
Con asistencia de todo el personal de las Delegaciones y de representantes del Cuerpo diplomático, se ha firmado en Riga, el Tratado final ruso-polaco-ruso-ukraiano.

Monsieur Dombek ha pronunciado un discurso, durante el que el Tratado de paz era el comienzo de una nueva era en la vida y desarrollo de las naciones polaca y rusa.

Los delegados han firmado además un protocolo, relativo al pago por Rusia de 30 millones de rublos oro, al valor de antes de la guerra, para material rodante, y 30 millones de rublos oro por la participación de Polonia en el fondo de reserva oro del Banco de E-tado de Rusia.

La delegación rusa ha declarado que, según los términos del acuerdo entre Rusia y Rutenia blanca, el G. b. ierno de Kitalak quedará adherido a la Rusia de los soviets.

En su consecuencia, Polonia tendrá un frontera común con Rusia sobre un pequeño sector al Norte.

DEL PARNASO CANARIO

«Jardín de ensueño»

(Cuadro del malogrado pintor Juan «Notas»)

Baña el jardín ovación divina, es hora del tramonto, del misterio: de lo alto, las sombras de la tarde con lentitud descienden, envolviendo a una Venus de mármol...

Una música dulce, murmurante, parece percibirse al ver el lienzo, prodigiosa sonata de Beethoven, que suave vibra en el ritmo espeso; como ambiente de pájaros errantes, da un jardín melancólico de ensueño, que recorren con alas frías el sordaje ideal del sentimiento.

Un perfume fragante, delicado, se es-arca entre la fronda con un beso, y el postremo rayo de la luna cristaliza en el mármol de la Venus y alieita con gracia tentadora en las rosas triunfales de su seno.

El alma del artista se ha inspirado en un florido parque de salices; la lluvia de oro fino de la tarde tiene la tersa suavidad de un verso, de alguna vieja estrofa redolida, que muerta sobrevive de otro tiempo y evoca a la gentil María Antonieta en la apacible soledad del huerto.

Evoca la poesía misteriosa la del parque divino y soñoliento donde se oye cantar con dulce encanto bajo el tenue resplandor del cielo.

J. Hernández Amador.

Los estudiantes católicos

Congreso Internacional de estudiantes

Nambrados por el Ministerio de Instrucción Pública delegados oficiales de los estudiantes católicos, han salido para Praga, donde se celebrará un Congreso Internacional de Estudiantes, los miembros de la Confederación de Estudiantes Católicos de España...

También marcharon a Praga para asistir al mismo Congreso los miembros de la Unión Nacional de Estudiantes de la Florida Victoria Koen y señores Díaz Aguirre, Salas Viñ y Sánchez Hernández.

Digestivo BYLA. El más racional y poderoso de los digestivos. De venta en Droguerías y Farmacias.

UN PROYECTO IMPORTANTE

Para aumentar la natalidad

Se que preocupando en Francia todo lo que se relaciona con el necesario y conveniente aumento de la natalidad, la Cámara de diputados tomó en consideración, hace pocos días, una proposición de Mr. Delachenal...

A partir del tercer hijo, menor de diecisiete años, las familias recibirán anualmente 360 francos por el cuarto hijo, 420 por el quinto, 480 por el sexto y en la misma escala por cada uno de los demás, resultando aumentada la gratificación en 60 francos por cada uno.

Se establecen medidas para favorecer especialmente a los hijos de viudas y a los huérfanos, y se preceptúa que las gratificaciones por natalidad se concederán solamente a los hijos legítimos, pues como dice el autor de la proposición «la familia, base fundamental de la sociedad, es la que merece poderosos estímulos».

Mr. Delachenal explica que la realización de su proyecto exigirá un gasto anual de 220 millones de francos y dice que cuando se consignen más de millones en el presupuesto de Guerra, no debe vacilarse en consignar un par de centenares para asegurar la existencia de la patria.

La proposición de referencia encontró serios reparos en Mr. André Fallières, que hablando en nombre de la comisión de presupuestos, consideró que son suficientes los auxilios que ya se dan para el aumento de la natalidad por el Estado y los Ayuntamientos de Francia...

Contra estos reparos, otro diputado, Mr. Pinard, exclamó: «Es preciso hacer algo muy eficaz; si no lo hacemos, dentro de veinte años será tal la infiltración extranjera entre nosotros, que sin guerra, solamente con un plebiscito, los extranjeros podrán decirnos: ¡estamos aquí, en v-tros propia casa!».

Otros doscientos apoyaron estas frases, y por 518 votos contra 37, la Cámara tomó en consideración la proposición.

CRONICA POST AL

El Cuerpo de Correos y los sellos de franqueo

Ha sido siempre, y lo es hoy más que nunca, aspiración unánime y la más sentida del Cuerpo de Correos, que vuelva a sus manos la administración de los sellos de franqueo.

En buena lógica, no se concibe que un servicio tan esencialmente postal creado por y para Correos, se le haya desglosado y desquiciado, abstrayéndosele como si se tratara de una cosa completamente distinta e independiente.

No discutiremos el móvil íntimo que impulsara a los autores a cometer tal desaguisado. Sin duda alguna no fué otro que favorecer intereses particulares.

Atendidos sólo al aspecto político y económico, sí diremos que se incurrió en una lamentabilísima equivocación: ni al Estado, ni al país en general le conviene el actual régimen de los sellos bajo ningún concepto.

En manos de una compañía particular (la Tabacalera) este importantísimo servicio, signifi-ca la existencia de un poder que aherroja y somete al constitucional y a la nación en punto a un orden que requiere libertad y liberalidad absolutas.

La experiencia de 62 años (fué en 1858 cuando se llevó a la práctica el sistema que combatimos) demuestra bien claramente nuestro aserto. Excusándonos entrar en detalles que harían asaz prolijo este trabajo, consignaremos, empero, el hecho capital de que la emisión y venta de los sellos de franqueo ha estado hasta hoy condicionada y subordinada a la voluntad y conveniencia de la Arrendataria, que carente, además, de iniciativas y desconocedora, como es natural, de la verdadera función de la marcha, evolución y otras muchas y especiales circunstancias que han de tenerse en cuenta para la máxima explotación y perfeccionamiento filatélico, no ha hecho sino dificultar y entorpecer, desprestigiándolo casi, un servicio cuya trascendencia huelga encomiar.

Grabados, motivos y dibujos, colores, tamaños, y, en general, la variedad de detalles que les dan interés en el arte o la ciencia filatélica; todo eso es cosa que no ha sabido ni sabrá desenvolver con el cuidado y el acierto que es de exigir en un todo ajenos a la técnica y medios correspondientes.

Por otra parte, hay el caso, aún más grave y absurdo, y que en ningún país del mundo se toleraría, de que con muchísima frecuencia faltan en las Administraciones de Correos sellos de franqueo (...)

teniendo el público que verse obligado a ir a comprarlos a los establecimientos particulares. Y sobre todo, existe una cosa, los «cupones respuestas» internacionales, que única y exclusivamente pueden adquirirse y canjearse en los estancos; de ninguna forma en Correos. Es, sencillamente, vergonzoso, y no pocas cuestiones se suscitan a este propósito con los extranjeros principalmente, que se resisten a creer semejante enormidad.

Es de advertir y llamarla atención, que si actualmente se venden sellos de Correos en las Oficinas de Correos, es por que ese nobilísimo Cuerpo, ante el injusto hecho, y en el deseo de dar al público las mayores facilidades, tiene constituida una sociedad (la Asociación Benéfica de Correos) que compra, como cualquier particular, a la Compañía arrendataria de Tabacos, los efectos que necesita.

Si no fuera por esto, que es labor particularísima y voluntaria de los funcionarios postales (lo cual que el público lo ignora) «no habría a la venta en Correos sellos de Correos».

¿Muy eficaz? ¿Verdad? Todavía podemos añadir otro argumento: la Tabacalera gana, por el solo hecho de encargarse de la administración de los timbres postales, el 4 por 100 de comisión, siendo a cargo del Estado todos los gastos de personal, material, etc.

Encomendándosele de nuevo al Cuerpo de Correos, como le corresponde y como en razón natural debe ser, y con el mismo beneficio del 4 por 100 (que destinaria a su Colegio de Huérfanos) se ahorraría al Estado los gastos de personal, que por sí solo significa una enormidad.

Termina muy en breve el contrato con la Compañía Arrendataria de Tabacos. Es, pues, esta la ocasión de subsanar la falta en beneficio del erario, del público, y del benemérito Cuerpo de Correos, que recibirá a la legítima satisfacción a que es acreedor.

Veá el Gobierno si no es este asunto de la mayor importancia y delicadeza; y resuelva, con cautela y energía, como en justicia corresponda.

Ahora se está a tiempo.

Manuel Fernand (Fray Galindo) Madrid, Marzo de 1921.

En Leipzig Edificios gigantescos

La estación de Leipzig es la mayor del mundo, pues tiene 298 metros de largo y un área de 80 000 metros cuadrados.

El monumento de la batalla de Leipzig tiene 100 metros de altura y se empezaron en su construcción 15 000 metros cúbicos de granito.

Ahora se proyecta edificar la «Torre de la Feria», de 126 metros de altura, con 30 pisos, además del subterráneo.

El diámetro exterior de la torre tendrá 60 metros.

El espacio útil en los 30 pisos, será de 30 000 metros cuadrados, 2 000 en el bajo y 5 000 en el subterráneo.

Habrán en la «Torre de la Feria» 14 ascensores y 12 escaleras.

Costará el edificio 75 millones de marcos.

Se proyecta también la construcción de un Palacio Central del Comercio Internacional, que costará 1 000 millones de marcos, con 1 000 tiendas, 4 000 oficinas, 2 000 cuartos de hotel y baños, 12 000 metros cuadrados de terrazas, dos salas de Bolsa, dos de conferencias, dos cinematógrafos, garajes para 200 automóviles, 5 000 teléfonos para el exterior y 10 000 interiores, «sports», juegos, estación radiotelegráfica.

Calculase en 30 000 personas las que podrá albergar el nuevo edificio.

Anuncie usted en «GACETA DE TENERIFE» Una especialidad

La enseñanza y el cinematógrafo

Mientras en la mayor parte de los pueblos de Europa se escribe largo y tendido sobre las ventajas que puede ofrecer el cinematógrafo para la enseñanza, y cuando más se hacen algunos ensayos, en el Japón llevan ya tres cursos académicos en que la enseñanza por el cinematógrafo es una realidad en las Escuelas.

En el año último, leemos en una revista, se gastaron 120 000 francos en cintas cinematográficas, imprimiéndose con el objeto de usarlo de dedicárselas a la enseñanza en las Escuelas primarias.

Todo hace creer que, dentro de poco, el Japón se habrá puesto a la cabeza de todos los pueblos en esta especialidad.

Entre un general y un conde La caída de Alemania

Contestando al general Ludendorff. El general Ludendorff ha publicado en una revista militar un artículo en el que ataca vivamente al conde de Brockdorff Rantzau.

«Parece que me acusa usted de haber ayudado a la caída de Alemania. Dicho de otra manera, usted me acusa de alta traición».

Al enterarme del artículo en que usted me ataca, he expresado a su excelencia von Berg que defiende mi honor y que exija a usted una explicación más clara sobre los hechos de que me acusa.

Dej a mis contemporáneos y a la posteridad el cuidado de juzgar si la actividad por usted desplegada durante y después de la guerra ha sido más útil que la mía al pueblo alemán.

D sgraciadamente, he sido llamado demasiado tarde a encargarme de asuntos políticos, en lo cual hubiera hecho confesar a la conciencia que la guerra se había perdido militarmente después de la desastrosa ofensiva de Julio de 1918.

Ignoro si se ha dado cuenta, pero el hecho de no haber obtenido esta conclusión constituye una aplastante responsabilidad, de la que tenía que reportar el peso ante el pueblo alemán y ante la humanidad».

Ameno y curioso Consejos y recetas

Las plantas de tiesto necesitan durante el verano cuidados especiales, porque el sol seca la tierra más de lo que se cree.

Los tiestos de palmeras, canas, ficus y demás plantas parecidas a éstas deben meterse por lo menos dos veces por semana dentro de agua templada, de modo que esta llegue hasta los bordes. Además, conviene lavar las hojas con una esponja y agua y un poquito de jabón; después se las deja para enjugarlas bien.

Los geraneos y demás plantas que echan flor, no necesitan estar de noche en el tiesto. Es también importante dar a todas las plantas buena provisión de aire, teniendo cuidado, sin embargo, de no ponerlas en corriente. También necesitan sol, aunque no las palmeras, para las cuales basta con ponerlas unas cuantas horas junto a una ventana antes de que dé el sol en ellas.

Las plantas no florecen si se tiene siempre el tiesto metido dentro de un cacharro que impide que el aire llegue a las raíces.

Antes de lavar los cristales se debe sacar con una ballena o una aguja de hacer media, los depósitos de polvo que hay en los rincones.

Divulgaciones agrícolas Criterio para la compra de abonos

La adquisición de abonos ha sido una operación a la cual ha prestado siempre el agricultor inteligente un especial cuidado, juzgándola como decisiva sobre el rendimiento de sus futuras cosechas, pero hoy día se une a esta circunstancia otra de aspecto más diverso y económico, ocasionada por el elevadísimo precio que alcanzan las primeras materias y que obligan a un detenido estudio y bien entendida selección de éstas, para no gravar con partidas excesivas a nuestros ya de por sí caros cultivos.

Ante el actual estado del mercado de abonos, el agricultor o debe adaptarse a la realidad del mismo y aprovechar la gran amplitud y flexibilidad que cabe en la elección y aplicación de los fertilizantes para obtener resultados análogos sobre determinadas especies cultivadas.

Uno de los elementos fertilizantes sobre el cual tiene ahora oportuna aplicación cuanto decimos, es el nitrógeno, y como sobre éste asimismo estamos recibiendo varias e importantes y de oportuna utilidad hacer algunas indicaciones, sobre el mismo.

En nuestros suelos es el litógeno el elemento que más visibles efectos produce sobre la vegetación, y sin el que menos sabrían pasar los cultivadores, llegando en muchas ocasiones a un verdadero desamparo, más bien que por exceso de abón s nitrógenados, por defecto en los demás elementos fertilizantes (fosfórico y potásico), no permitiendo la ley del mismo, que la cosecha alcance más allá de lo que permita el fertilizante que se encuentra en menor proporción.

Pero precisamente el nitrógeno, que es el abono epredilecto, ha sido siempre el más caro de todos, debiéndose, por tanto, usar racionalmente y en justo límite, y como al presente ofrece el mercado ciertos contrastes en las precios de algunas primeras materias en las fórmulas a este es de carácter económico, toda vez que, en general, no es siempre factible mostrar preferencia para una u otra fuente de nitrógeno, debiendo ser, en cambio, el precio factor decisivo de resolución en ciertos casos concretos.

Las próximas cotizaciones parece que han de asignar, en términos generales y aproximado, 60 pesetas a los 100 kilogramos de sulfato amónico y unas 65 pesetas al nitrato sódico, resultando, por consiguiente, a 3 pesetas el kilogramo de nitrógeno amoniacal (supuesto el 20 y medio de riqueza), y a 4,95 pesetas el kilogramo de nitrógeno nitrato (supuesto el 15 y medio) y bien se comprende que la oferta de 1,33 pesetas por kilogramo, no puede dejar lugar a duda sobre la elección entre uno u otro. Claro está que si estos precios no fuesen exactos, siempre sería fácil averiguar al agricultor que proporción y de que lado quedaba el exceso en el precio, y para el caso que se cita, es innegable la conveniencia de sustituir en las fórmulas el nitrato sódico por el sulfato amónico.

Como ejemplo de fórmula presentamos la siguiente, para plátanos: Sulfato amónico... 55 Kgs. Nitrato potásico... 20 » Superfosfato cálcico de 37,19... 45 » Suma... 120 » R. Godínez. Granja Agrícola, Abril-1921.

Mirando al mundo EN ALEMANIA

La Ley sobre la Reichswahl

La ley sobre la Reichswahl ha sido definitivamente adoptada, a pesar de la oposición de los comunistas y de los independentes.

Esta votación ha provocado entre estos últimos gritos de indignación. Durante la deliberación, el ministro de la Reichswahl M. Gessler ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que la Reichswahl ha de ser el primer paso de la reforma de la ley electoral.

Esta votación ha provocado entre estos últimos gritos de indignación. Durante la deliberación, el ministro de la Reichswahl M. Gessler ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que la Reichswahl ha de ser el primer paso de la reforma de la ley electoral.

Esta votación ha provocado entre estos últimos gritos de indignación. Durante la deliberación, el ministro de la Reichswahl M. Gessler ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que la Reichswahl ha de ser el primer paso de la reforma de la ley electoral.

Esta votación ha provocado entre estos últimos gritos de indignación. Durante la deliberación, el ministro de la Reichswahl M. Gessler ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que la Reichswahl ha de ser el primer paso de la reforma de la ley electoral.

Esta votación ha provocado entre estos últimos gritos de indignación. Durante la deliberación, el ministro de la Reichswahl M. Gessler ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que la Reichswahl ha de ser el primer paso de la reforma de la ley electoral.

Esta votación ha provocado entre estos últimos gritos de indignación. Durante la deliberación, el ministro de la Reichswahl M. Gessler ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que la Reichswahl ha de ser el primer paso de la reforma de la ley electoral.

Esta votación ha provocado entre estos últimos gritos de indignación. Durante la deliberación, el ministro de la Reichswahl M. Gessler ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que la Reichswahl ha de ser el primer paso de la reforma de la ley electoral.

De interés local

Las fiestas de Mayo

La reunión de ayer en la Alcaldía

Convocada por el alcalde, don Esteban Mandillo, se reunió ayer en el Ayuntamiento la comisión organizadora de las fiestas de Mayo...

Después de larga deliberación se acordó proponer al Excmo. Ayuntamiento el siguiente programa definitivo de las próximas fiestas de Mayo...

El programa de las fiestas

Día 30 de Abril

A las 9 de la noche.—Grandiosa cabalgata cívica militar a la que prestarán su cooperación todos los cuerpos de la guarnición...

Día 1 de Mayo

A las 7 de la mañana.—Diana con gigantes y cabezudos y varias bandas de música, recorriendo las calles de la población.

A las 10.—Tiro de pichón entre equipos de diferentes localidades de esta provincia en el campo del Teniente Sporting Club.

A las 11.—Concierto por la banda de música del regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64 en la plaza del Príncipe Alfonso.

A las 12 y media.—Inauguración de la exposición de muñecas en el Centro Católico, organizada por la Asociación de Hijas de María.

A las 1 de la tarde.—Grandes rifas de gallos en el Circo gallero de esta capital.

A las 4 de la tarde.—Primera corrida de toros, por los cuadrillas de los diestros Hipólito y Amuedo.

A las 5 y media.—Concierto por la Banda municipal de música en la plaza de la Constitución.

A las 11.—Gran baile árabe en el Parque Recreativo, organizado por la sociedad Salón Frégoil.

A las 10 de la mañana.—Misa conmemorativa del desembarco de las tropas españolas, en la R. mbli de XI de Febrero, a la que concurrirán todas las fuerzas de la guarnición.

A las 11.—Baile en los salones de la Juventud Republicana.

A las 10 de la mañana.—Procesión cívica, conduciéndose el Pendon de la ciudad a la parroquia Matriz, donde se celebrará una solemne función religiosa...

A las 12 de la tarde.—Recepción en el Excmo. Ayuntamiento en honor del expresado acto.

A las 4 de la tarde.—Segunda corrida de toros.

A las 6 y media.—Procesión de la Cruz de la Conquista, con asistencia de las autoridades.

A las 8 y media de la noche.—Concierto de fuegos artificiales en la plaza de la Constitución, y concierto de la Banda municipal de música.

Día 5 de Mayo

A las 11 de la mañana.—Concierto musical en la plaza del Príncipe y concurso de mantillas, concediendo importantes premios.

A las 4.—Concurso insular de bandas de música en la Plaza de Toros, con arreglo a las bases que separadamente se han publicado.

A las 9 de la noche.—Fiesta artística en el Teatro Municipal, organizada por la Comisión de Señoras de la Cruz Roja.

Día 6 de Mayo

A las 10.—Regatas de canoas en el Real Club Tinerfeño.

A las 4.—Segundo partido de «football» entre los equipos Sevilla F. C. y Tenerife.

A las 9 de la noche.—Concierto por una Banda de música en la plaza de la Constitución.

A las 11 de la noche.—Gran baile de etiqueta en el Casino Principal, en honor de los forasteros que asistan a las fiestas.

Día 7 de Mayo

A las 11 de la mañana.—Concierto por una Banda de música en la plaza del Príncipe.

A las 3 de la tarde.—Inauguración de las obras de la muralla de contención en el barrio de Los Llanos, que enlazará en su día con la Avenida marítima...

A las 4 de la tarde.—«Kermesse» en la R. mbli de Febrero, con carreras de cintas «automóviles, caballitos, bailes populares con organillos, elevación de globos grotescos, conciertos por varias bandas de música de esta localidad...

A las 9 de la noche.—Concierto en la plaza de la Constitución.

Los encargos de tribunas para el corso de flores, serpentina y confetis, misa de compañía y «kermesse» que se celebrarán en la R. mbli de Febrero se pueden hacer al alcalde-presidente de la Comisión de festejos, don Esteban Mandillo y Tejera.

Comida a los niños de la Beneficencia

La sociedad Tiro de Pichón, además de las 500 pesetas que ha contribuido para los gastos de las próximas fiestas, ofrecerá una comida a los niños del Hospicio, que será servida el 2 de Mayo.

Cantidades recaudadas entre el comercio para las citadas fiestas

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Total sum anterior 3540.

(Continuación)

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Total sum 4541.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Juan Padrón, 11 y 15.

SUBASTA

El día 17 del corriente, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta sociedad, calle Juan Padrón número 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido...

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 10 a 12 de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife 5 de Abril de 1921.—El Director Gerente, R. Hernández Sáyer.

REPORTERISMO LOCAL ACTUALIDADES

Pérdida

Ayer tarde se extravió un rosario pequeño de plata, en el trayecto comprendido desde las Atuncionistas, por el barrio de Dugué, calles de Canales, Imeldo Serts y Cruz Verde a la plaza de la Constitución.

Se agradecerá a la persona que lo haya encontrado la entrega en la Librería Católica, calle de San Francisco núm. 7, donde será gratificada.

Visita de inspección

Se encuentran en la isla de la Gomera, girando visita de inspección en los respectivos servicios a su cargo, el ingeniero jefe de la Sección Agronómica, don Francisco Menéndez, y el inspector provincial de Higiene Pecuaria, don Severo Curia.

Consejo provincial de Fomento

Por la Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de esta provincia han sido elegidos vocales propietario y suplente, respectivamente, don Melchor Ordóñez y Alonso.

Patente de invención

Don Rodolfo Godínez, ha solicitado patente de invención para un extracto seco de tomate, fácilmente transformable en excelente salsa, para los usos corrientes.

Dicho producto se obtiene del tomate fresco y mediante procedimientos industriales.

Pesas y medidas

Ha quedado incorporado al servicio de pesas y medidas, el ayudante don Juan Jiménez y Rodríguez.

Telegramas detenidos

En esta Central de Telégrafos se encuentran detenidos los siguientes despachos por falta de dirección: G. Casan, Jo é Amore, «Shreff», Kutschback G. Kennedy, Ingleson, Telegrafo.

Concierto público

Programa de las piezas que ejecutará hoy jueves, la Banda municipal, en la plaza de la Constitución, de 8 y media a 10 y media de la noche: «Un Malista», paso doble; «Cobaino», «Danz. Oriental», «Reyes Bart et», «Eva», gran fantasa; «L. har», «Nácoles», tarantela; «Pithevestre», «El Capitán», marcha; Souza.

Operaciones

Ha sido operado de apendicitis por el doctor don Domingo Arosarena el Sr. D. Francisco Dominguez Abreu. El mismo doctor ha practicado una difícil operación quirúrgica a la señora Eulalia Ramos Rodríguez.

El tiempo

Se un telegrama que se ha recibido en esta Comandancia de Marina, no se de esperar cambio importante del tiempo en las próximas 24 horas.

De unos paisanos

Se ha formado el escalafón definitivo del Cuerpo Parcial de Contabilidad del Estado, figurando en el mismo los señores que se expresan a continuación, estimados paisanos nuestros:

- D. Luis Maffette y La-Roche, jefe de administración de primera clase, con el número dos. D. José Molowny Rival, jefe de Negociado de 1.ª primera clase, con el número 10. D. José Oramas Castro, jefe de Negociado de 2.ª clase, con el número 16 y D. Carlos Renshaw y Darmanin, jefe de Negociado de tercera clase, con el número 14.

De unas oposiciones

Ha quedado constituido en la siguiente forma el Tribunal para las oposiciones a secretarías intérpretes del Cuerpo de Sanidad exterior que se hallan anunciadas:

Presidente.—Don Manuel Romero Ponce, Subinspector de Sanidad Exterior. Vocales.—Don Francisco Contreras Martín, jefe de la Sección administrativa de la Inspección general de Sanidad; don Antonio López Sancho, catedrático de Geografía; don Fernando Fernández Celiberti, catedrático de Idiomas y don Pablo Salvat, intérprete de la Dirección general de Seguridad.

Convenio comercial

Se ha prorrogado por tres meses el convenio comercial entre España y Suiza.

Compañía de Seguros

Por el Ministerio de Fomento ha sido declarada en liquidación la Compañía general de Seguros L'Escar y de seguros de transportes marítimos Tenacidade.

Piano se desea alquilar una por meses. Informarán Alfonso XIII, n.º 29, altos, de 9 a 12.

Gobierno civil

Carreteras

La alcaldía de Vallehermoso da cuenta al señor gobernador civil de no haberse presentado reclamaciones por los dueños de las fincas que ha de atravesar la carretera de S. Sebastián de la Gomera a Vallehermoso.

Ecos de sociedad

Bodas

Bodas de par el cura párroco de San Francisco, señor Batiata y Fuentes, se efectuó anoche la de la bella señorita Antonina Prada Jorge, con el joven de Las Palmas don Diego Delgado Montenegro.

Todo género de felicidades desearmos a los nuevos esposos. En la noche se ha efectuado el enlace de la simpática señorita María del Carmen Borges Rodríguez, con el joven don Juan Polegro Febles.

También en Tacoronte ha contraído matrimonio el joven don José Hernández Acevedo con la bella señorita Domitila Hernández.

Viajes

Esta noche marchará para la isla del Hierro, el ingeniero jefe de Obras públicas, nuestro distinguido amigo don Pedro Matos Massieu.

Enfermos

Ha experimentado mejoría en la grave enfermedad que durante unos meses la ha retenido en cama, la señora madre de la ilustrada profesora de primera enseñanza doña Marcela Díaz.

Desde hace algunos días se encuentra enferma en esta capital la distinguida señora doña Carmen Díaz, esposa de nuestro querido amigo, el vicepresidente de la Comisión provincial, don Melchor Ordóñez y Alonso.

Se encuentra enferma en esta capital la respetable señora madre del concejal de este Ayuntamiento don Adolfo Bencomo y F. del Castillo.

En La Laguna se encuentra completamente restituido de la enfermedad que le retuvo en cama nuestro querido amigo el M. I. señor Arcediano de la Santa Iglesia Catedral Dr. D. Santiago Bayro Martín.

Ayuntamiento

Los locales escolares

El alcalde, señor Mandillo, libró ayer un nuevo trimestre de alquiler de los locales que ocupan las escuelas públicas y habitaciones de los maestros.

De la Junta de Asociadas

Ayer se suspendió la sesión que debía celebrar la Junta Municipal de Asociadas, para continuar la discusión de los presupuestos.

Obras necesarias

El alcalde, señor Mandillo, ha ordenado que con toda urgencia se proceda al arreglo del pavimento de la R. mbli XI de Febrero en su enlace con la de 25 de Julio.

De Correos

Correspondencia para el Extranjero

El próximo día 9, a las diez de la mañana, se despachará en esta Administración principal correspondencia para Consky, Sierra Leona, Montrovia, Grand Bassa, C. p. Palmas, Seconde, Satpond, Winneoh, Accra, Cotonou, Legos, Forcados, Burutu, Warri y K-kouad Sapelo, que será conducida por el vapor «Prabus».

También el día 10, a las diez de la mañana, se despachará correspondencia para Bélgica, Holanda, Suiza, Dinamarca, Suecia, Noruega, Rusia y Austria—por vía Amberes—, que será conducida por el vapor belga «Anversville».

El vapor «Cataluña»

Hoy, día 7, saldrá de Cádiz con rumbo a estas islas y Fernando Poo, el transatlántico español «Cataluña», que trae y llevará correspondencia.

Correspondencia de la Península

Pasado mañana, día 9, se recibirá en esta capital correspondencia de la Península por el transatlántico español «Infanta Isabel de Borbón», que seguirá viaje para Montevideo y Buenos Aires, para donde tomará correspondencia.

Asimismo, el próximo domingo, se volverá a recibir correspondencia de la Península por el vapor «Atlantes», el cual saldrá para Cádiz en la tarde del lunes.

Correos interinsulares

Hoy por la mañana se recibirá, por el correo «La Palma», correspondencia de Las Palmas, Lanzarote y Fuerteventura, y por la noche la conduce ese mismo buque para Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde.

Para Las Palmas, Gran Tarajal y Arrecife, saldrá en la mañana de hoy, a las diez, conduciendo correspondencia, el vapor «Lodo y Castillo».

Cabildo Insular

El teléfono insular

Para esta tarde, a las dos, está anunciada la segunda subasta de las obras del teléfono insular, del segundo grupo (línea de esta capital a Güimar).

Para un concurso

El Centro de Montepío de Dependientes de esta capital se ha dirigido al Cabildo solicitando un objeto de arte para el concurso de belleza infantil que organiza dicha sociedad.

Convocatorias

Han sido citadas para esta tarde la comisión permanente, y las secciones de Hacienda, Fomento y Gobierno Interior.

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Carmen Gómez y Canal Falleció el día 8 de Abril de 1920, después de haber sido condecorada con los Santos Sacramentos R. I. P.

Se vió D. Octavio Rodríguez de la Vega, sus hijos Ubaldo (ausente), Celia, Carmen, Juana, Octavio, Angeles y Hortensia Rodríguez Gómez; sus hermanos D. Alfredo (ausente), Doña Juana y Doña Eloisa (ausente); su hermano político D. José Cabrera Díaz (ausente), y sobrinos;

Suplican a sus amistades y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones y se sirvan concurrir a la misa cantada de Requiem que en sufragio de su alma tendrá lugar el Viernes 8 del presente mes, a las 9 y media de la mañana en la Iglesia del Santísimo Cristo de La Laguna y en su altar, por cuyos favores les quedará sumamente reconocidos.

La Laguna 6 de Abril de 1921.

El Excmo. e. lltmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. D. Gabriel Llomart y Juncos, se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos cuantos oyeren la Santa Misa, Sagrada Comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezasen por el alma de la finada.

Periódicos oficiales Información militar

Boletín oficial de la provincia de Canarias

Sumario correspondiente al número del 30 de Marzo de 1921:

Preside el Consejo de Ministros.—Parte relativa a la salud de S. M. el Rey y demás personas de la Augusta Real Familia.

Comisión Mixta de Reclutamiento en Tenerife.—Rectificación del cupo de 1920.—Anunciando haberse concedido un año de incorporación a filas al mozo lidador León Carpenter.

Idem en la Palma: Señalando los días para el juicio de revisión del emplazado del año actual.

Gobierno civil.—Anunciando que el día diez y ocho dará comienzo en el partido judicial de Toldo la embrogación periódica anual de pesas y medidas y aparatos de pesar, verificándose dicho servicio en la cabeza del partido los días 18, 19, 20 y 21 de dicho mes.

Cabildo Insular de Tenerife.—Relación de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente del Excmo. Cabildo Insular de Tenerife en sus sesiones de 18, 21 y 23 de Octubre de 1920.

Cabildo Insular de Lanzarote.—Extracto de las acuerdos tomados por dicho Cabildo Insular, en su reunión trimestral ordinaria del día 16 de Octubre próximo pasado.

Jugados de Partido.—Santa Cruz de Tenerife: Anunciando la muerte sin testar de doña Amelita Clifra y Gualdy y llamando a los que se crean con derecho a su herencia.—Cedula d. citación.

Administración municipal.—Iscod: Que instruya expediente sobreguano para el mozo Serafín Díaz y Díaz.

La Laguna: Anunciando que se ha señalado el día once de Abril para que por la Junta que determina el R. D. de 11 de Marzo de 1886 se proceda al exá. ven, discusión y votación del presupuesto de corrección pública de la cárcel de este Partido que ha de regir en el próximo año económico de 1921-22.

Junta municipal es. Victoria: Elección de presidentes y suplentes de las Mesas Electorales.

VIDA JUDICIAL

Cargos de Justicia Municipal

Por esta Audiencia provincial se hace público que por renuncia admitida y fallecimiento de sus respectivos titulares se hallan vacantes los siguientes cargos de Justicia Municipal:

Fiscal municipal propietario de San Sebastián de la Gomera. Juez municipal suplente de Agulo. Fiscal municipal propietario de Hermigua.

Fiscal municipal de Garafia. Juez municipal suplente de Güimar. Fiscal municipal propietario de Arico.

Juez municipal propietario de Buenavista. Fiscal municipal suplente de Guancha. Fiscal municipal suplente de Tanque.

Fiscal municipal suplente de San Andrés. Los aspirantes a dichos cargos deberán presentar sus instancias con los documentos justificativos de las condiciones y méritos que en ellos concurren, en la Secretaría de Gobierno de la Audiencia, dentro del plazo de 30 días.

Instrucción Pública

En la Escuela de Comercio

Durante el presente mes de Abril, se halla abierta la matrícula no oficial en la Escuela Profesional de Comercio de esta capital, para los aspirantes a la carrera comercial que deseen dar valles académicos a los estudios que tuvieren hechos privadamente, cuyos exámenes tendrán lugar el próximo mes de Junio.

Aumento gradual

Por la Sección administrativa de primera Enseñanza de Santa Cruz de Tenerife, se anuncian las vacantes que existen y que han de proveerse por el turno de méritos.

Las vacantes son cuatro, de tercera clase, para maestras. Los aspirantes presentarán sus instancias en dicha oficina con sus correspondientes justificantes dentro del plazo de treinta días.

Boletín religioso

Santoral

Día 8, viernes.—San Dionisio, obispo.

Cultos para el día 8 Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 y media misa rezada en el Carmen, por encargo de doña R. Díaz. Iglesia del Pilar.—Misa, a las 5 y media y 8. La Hora Santa empieza a las 7 de la tarde.

Concurso

El Excmo. señor ministro de la Guerra, comunica al Excmo. señor capitán general de este distrito, lo que sigue:

«Por R. O. 31 Marzo próximo pasado (D. O. núm. 73) se anuncia concurso, para proveer dos plazas teniente ayuda de profesor comisionado Academia I. fantería.—Lo digo a V. E. para publicación una orden general consecutiva Real orden ocho marzo 1920.»

El horario de verano

Por esta Capitanía general se ha dispuesto que todos los primeros jefes de cuerpos y unidades de este distrito procedan a la redacción del horario de verano que empezará a regir desde el día 15 del corriente mes; debiendo ser formulada a la brevedad posible y remitido en triplicado ejemplar a la aprobación de los señores gobernadores militares de ambos grupos y de la Palma, respecto a los cuerpos que de estos dependen, quienes enviarán a aquel centro un ejemplar ya aprobado antes del indicado día 15.

El expresado horario, que procurará ajustarse a los de años anteriores para la temporada de verano, fijará el toque de diana al amanecer, la primera comida a las 10 y la segunda a las 18; el primer paseo, no habiendo instrucción, a las 16, y el segundo a las 19; el toque de oración, según lo dispuesto en R. O. de 28 de Octubre de 1902, y el de retiro a las 21.

El cumplimiento pascual

Hoy a las 6 y 30 de la mañana tendrá lugar en la Iglesia de la Concepción el cumplimiento pascual de los reclutas del regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Infantería, jefe de día el teniente coronel de Artillería don Rosendo Mauris y Martínez, H. y P. Infantería segundo capitán, oficiales de vigilancia, primera zona hasta el fiadero Artillería, segunda idem Infantería. Talla en la Comisión Mixta a las 10, dos sargentos de Artillería.—El general gobernador militar, Serra.

Los sucesos

Casa de Socorro

Juan Monsón, de una hemorragia nasal. José Antonio Escuder, de una herida hecha en el labio inferior. Francisco Concepción Borrero, de una herida hecha en el borde libre del labio inferior.

Un niño es mordido por un perro

El niño de 9 años de edad Gregorio Díaz, ayer por la mañana tuvo la desgracia de ser mordido por un perro, produciéndose varias contusiones en la mano derecha.

Conducido a la Casa Municipal de Socorro fué asistido por el médico de guardia don José Navaira Zamorano.

NOTICIAS

En la procesión que salió el Viernes Santo de la Concepción de La Laguna se extravió la tapa de un dije con una manecita en el centro; se suplica a la persona que la haya encontrado, la entregue en el símil de don Fernando Rodríguez, director de la Banda municipal.

También a disposición de este señor se encuentra un rosario, que se le entregará a quien demuestre que era de su propiedad.

OFICIAL DE BARBERIA

Se necesita en el acreditado Salón de Peluquería y Baños, de Pedro Lasso, Cruz Verde, 17.

Para el gran taller de calzados de La Bota de París se acaba de recibir un Intense y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc., para la fabricación de la misma. Especialidad en la confección de calzados finos para caballero y zapatos señora de Luis XV.

Prontitud y esmero.—La Bota de París San Francisco 12, Santa Cruz de Tenerife.

Se compra una estantería con mostrador. Para informes dirigirse a la calle de Candelaria núm. 12.

Comisión mixta de reclutamiento

Acuerdos de la Comisión

Cursar al Excmo. señor ministro de la Gobernación, la instancia que a S. M. el Rey (q. d. g.), promueve el mozo Marcel Valázquez Mesa, del alistamiento de Güimar, para el reemplazo de 1915, amistiado de la realidad de prófugo, y excluido temporalmente del servicio militar, pendiente de revisión en su país a fin de que se anule con el dispuesto en el artículo 214 de la vigente Ley de Reclutamiento, se le conceda la traslación su residencia a Santa Cruz (Cuba), por cuatro años, ante cuyo cumplimiento se compare a pasar las dos revisiones que le faltan, petición que esta Corporación considera atendida, tanto por la razón de índole económica que alega el interesado, cuanto porque un caso igual ha sido resuelto favorablemente por Real orden de 25 de Noviembre último, al resolver la instancia que en el mismo sentido promovió el mozo Casimiro Amador Álvarez Ravelo, del alistamiento de la Guanabara, para el reemplazo de 1914.

—Dar por bien cumplido en el alistamiento del Puerto de la Cruz, al mozo José Caro Rodríguez, hijo de José y Guadalupe, natural de Puerto de Cabras, que también fué incluido en el alistamiento efectuado en el Ayuntamiento de este pueblo y del cual debe ser eliminado, atendiendo al presente derecho en que se halla el del Puerto de la Cruz, en virtud de lo dispuesto en los artículos 34 y 59 de la vigente Ley de Reclutamiento comunicando este acuerdo a ambos Municipios para los oportunos efectos.

—Exceptuar del servicio de filas, a los mozos Enrique Delgado Gargó, del alistamiento de Güimar, para el reemplazo de 1919, y José Ferrer García, del alistamiento de Arafo, para el reemplazo de 1920, por haber justificado asistirlos en la revisión respectiva las excepciones de los casos del artículo 89 de la vigente Ley de Reclutamiento.

—Pedir al señor presidente de la Sección delegada de Lanzarote, el expediente de prófugo del mozo Manuel Torres Estévez, del alistamiento de Arrecife, para el reemplazo de 1920, a quien se refiere su telegrama de 5 del actual, expediente que será fallado en esta Comisión al salir y reconocer al interesado, que reside en esta capital, y verificado la presentación voluntaria antes de la concentración de los mozos de su reemplazo.

Parque Recreativo

Para la segunda sección de esta noche, a mitad de precios para señoras, se anuncia el estreno de los episodios 9, 10 y 11 (seis partes) de la notable serie americana «El mensajero de la muerte».

A las 8, la acostumbrada sección de cine, a precios populares.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

El «Amiral Jaureguiberry».

Da paso para Montevideo hizo escala en la mañana de ayer el vapor francés «Amiral Jaureguiberry», consignado a los señores Haridon Hermanos procedente de Havre y Vigo.

Se proyectó de carbón, agua y víveres, continuando viaje para su destino, con carga general y 88 pasajeros en tránsito.

El «Andorinha».

Procedente de Liverpool, Lisboa, Funchal y Las Palmas, atracó ayer el vapor inglés «Andorinha», con carga general y 8 pasajeros para esta plaza.

Anoche salió con destino al Puerto de la Cruz, para cargar frutos.

El «Amstelrooom».

Consignado a los señores Hamilton y C^a arribó ayer de Hamburgo, Amsterdam y Burdeos el vapor holandés «Amstelrooom».

Trajo diversas mercancías para el comercio de esta capital, y conduce 9 pasajeros en tránsito.

Efectuadas sus operaciones, zarpó para Las Palmas y Bissao.

El «Skogland».

Con carga general para aquí fondó ayer el vapor noruego «Skogland», procedente de Hamburgo, Newcastle, Vigo y Las Palmas.

Por su consignatario don Alvaro Rodríguez López fué despachado para Santos y escalas.

El «Bahomey».

Este vapor francés llegó de los puertos de Amberes y Havre, consignado a los señores Haridon Hermanos, saliendo para Dakar después de abastecerse de carbón, agua y víveres.

Veleros.

Ayer entraron: el «Colla», de la pesca, con pescado; el «María de las Nieves», de los Cristianos, con carga general; el «Evarista», de Las Palmas, con pescado; y el «Ena», de la pesca, con pescado.

Del Registro civil

Movimiento de población

Día 1 de Abril

Nacimientos

María González Hernández. José Pérez Bethencourt.

Defunciones

Quirico López González, de esta capital, 3 días.—Falta de desarrollo. Salamanca número 1.

Antonio Franchy, 10 meses, de esta capital.—Meningitis tuberculosa: Cruces 8.

Consuelo González, de esta capital, 40 años, soltera.—Tuberculosis pulmonar: Hospital Civil.

Matrimonios

No se inscribieron.

Día 2

Nacimientos

Salvador Serván García. Francisca Cordillo Belmonte. Concepción Vera Álvarez.

Defunciones

Pedro Mendizabal Cifra, de esta capital, 72 años, casado.—Bronquitis crónica: Plaza de Weyler 4.

Matrimonios

No se inscribieron.

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

No habrá Consejo en Palacio

La que dice el jefe del Gobierno

Madrid 6-1930.—El jefe del Gobierno ha manifestado a los periodistas que mañana no se celebrará en Palacio el acostumbrado Consejo de Ministros presidido por Su Majestad el Rey.

Conferenciando con el Sr. Maura

El Sr. A. Llanderas-Lazar visita al señor Maura en su domicilio.

Madrid 6-1930.—Hoy ha hecho público el jefe del Gobierno que había visitado en su domicilio al señor Maura, con quien celebró una larga conferencia.

Dijo que esta se desarrolló en términos afectuosos y agradables. Añadió el señor Llanderas-Lazar que había examinado la situación política y diversos asuntos de interés de conservación, pero sin llegar a tratar nada concreto.

Parece que el señor Llanderas-Lazar aspira a que el señor Maura apoye en las Cortes los proyectos del Gobierno.

El Parlamento

El ministro de la Gobernación y el debate político.—No se cerrarán las Cortes

Madrid 6-1930.—El ministro de la Gobernación, habiendo hoy con los periodistas, les manifestó que el Gobierno desea que termine pronto el debate político del Congreso, por lo que esa clase de discusiones entorpecen la labor gubernamental.

Negó el propósito que se atribuye al Gobierno de cerrar las Cortes en segunda.

El conde de Bugtialá dijo que el Parlamento estará funcionando hasta que se discutin y se apruben los proyectos de carácter social, de represión del terrorismo, económicos y otros de Fomento y Trabajo que presentará el Gobierno.

En el Senado. La exportación de azúcar a Canarias

Madrid, 7-1-10.—En la sesión de hoy del Senado el Sr. Guillén Sol censuró que mientras se consiente la importación de azúcar extranjero, se prohíba la exportación del azúcar español a Canarias.

Pidió que el Gobierno ponga término a esa anomalía.

El debate político del Congreso.—Interviene el Sr. Senante

En el debate político del Congreso ha intervenido esta tarde el jefe de la minoría integrista, don Manuel Senante.

Abogó por que necesariamente se mantenga el principio de autoridad frente a los desmanes del sindicalismo revolucionario.

Del asesinato del señor Dato

La familia de Ramón Casanella. Encarcelamientos

Madrid, 7-1-10.—Se ha decretado la prisión de la madre de Casanella. Comunican de Barcelona que en dicha capital han sido encarcelados el padre y un hermano de Casanella.

Varias noticias

Oposiciones al Cuerpo de Vigilancia

Madrid 6-1930.—En la «Gaceta» de hoy se anuncia que el próximo día 7 empezarán los exámenes de los

opositores que aspiran a ingresar en el Cuerpo de Vigilancia.

El centenario de Eleano

Esta mañana visitó en la Presidencia al señor Llanderas-Lazar la junta organizadora del cuarto centenario de Juan Sebastián Eleano.

Fue a pedir una subvención para ayudar al monumento conmemorativo que se trata de erigir en la cumbre del Castillo de San Antón, en la villa de Guernaria.

El Congreso hispano-francés

Ha regresado de San Sebastián el ministro del Trabajo, señor conde de Lázaraga.

Esta mañana visitó al jefe del Gobierno para darle cuenta de los acuerdos adoptados en el Congreso hispano-francés que acaba de celebrarse en la capital donostiarra.

Para que no se carezca el precio del pan

Madrid 7-1-10.—El ministro de Fomento, señor Cervera, ha manifestado que restablecerá los derechos arancelarios para la importación de los trigos extranjeros, mientras no se ensuceza el precio del pan.

Los secretarios judiciales

El ministro de Gracia y Justicia, señor Panés, ha dicho hoy a los periodistas que trata de mejorar al Cuerpo de secretarios judiciales.

Los opositores a la Judicatura

Los opositores a la Judicatura han pedido que se cubran las vacantes existentes en el Cuerpo con los aspirantes ya aprobados.

Del Extranjero

Los grandes industriales del Ruhr despiden a los obreros

Mayenas.—Dicen de Duisburg que gran número de fabricantes ha licenado una parte de sus obreros, y que otros han reducido las horas de trabajo.

Para acudir en auxilio de los sin trabajo, las autoridades militares francesas han organizado sopas populares, que son distribuidas a la multitud necesitada.

En los Centros obreros reina gran efervescencia a causa de las medidas adoptadas por los grandes industriales.

Sombreros.—Para señoras y niñas se espera una sección rotación en la calle del Dietrich y Ailant num. 33 enviados por las principales casas de París y Barcelona. Se pondrán a la vista el día 20 del pasado mes.

Floros, plumas, gasas pajas, terciopelos, tul-santitas, cintas y demás artículos para la confección. Se reforman toda clase de sombreros.

Sucursal en Icod calle del Norte núm. 11.

Cerveza alemana clara marca PILSENER

de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Marina 18.

Empresa de coches de plaza

Servicio de día. Se prestan servicios de noche, avanzando con anticipación. Precios especiales para bodas, bautizos y viajes al Inor. Teléfonos: Prada número 11.—Coche número 509.

Academia de Mecanografía

(Única en Tenerife, dirigida por profesores titulados) A cargo de la Srta. Emma Trujillo 19. SANTA ROSALIA, 19

En esta academia se enseña a escribir a máquina por el más nuevo sistema conocido en la escritura al tacto. Con tres meses de práctica, puede cualquier alumno dominar la máquina, escribiendo con los diez dedos de sus manos y hasta con los ojos vendados, pudiendo alcanzar una velocidad media de 80 palabras por minuto.

A las personas que tengan curiosidad por conocer este sistema de enseñanza y particularmente a los señores comerciantes, se les invita a que pasen por esta academia para que se hagan cargo de lo ventajoso que es este sistema. Un buen mecanógrafo que lo domina, puede hacer el trabajo de dos que lo desconocen sin que le produzca cansancio alguno.

Cursos diurnos, alternos y a domicilio. Se hacen trabajos de Mecanografía.—Santa Rosalía 19.—Santa Cruz de Tenerife.—Teléfono 491.

Hacia una nueva Conferencia en Londres

Londres.—En cierto Centro diplomático se está haciendo la impresión de que una nueva Conferencia se reunirá en Londres de aquí a un mes próximamente.

Se hace observar que en tal fecha el resultado del plebiscito en Alta Silesia será conocido, y que los alemanes habrán encontrado el medio de aceptar las condiciones que los han sido presentadas por los aliados.

No se piensa que los alemanes se den en sus expectativas a los países aliados, dado que la mitad de estas exportaciones se hacen a estos países.

La pena de muerte en Inglaterra

Londres.—Se ha publicado el proyecto de ley que será sometido a la Cámara de los Comunes por el mayor Lovier, secundado por numerosos diputados.

El proyecto dice que las personas condenadas a la pena capital no serán ejecutadas en el caso de que en el momento de cometer el delito no tuvieran el delincuente veintidós años cumplidos.

Ejecutados por asfixia

Washington.—El Gobierno del estado de Nevada ha decidido que en adelante las ejecuciones capitales se verifiquen con ayuda de gases.

Los condenados serán colocados en una sala especial y sin prevenirlos, se les asfixiará durante el sueño.

El viaje de M. Viviani a Norte América

Washington.—Se espera con gran interés la visita de M. Viviani.

La cuestión de saber si monsieur Viviani conseguirá convencer al Presidente Harding para la elaboración de una fórmula de paz, su cita los más diversos comentaristas.

Se espera además la llegada a Washington de una Misión inglesa.

Mister M. T. Herrick ha sido llamado a Washington, donde permanecerá mientras dure la estancia de M. Viviani, y el coronel Harboey irá también cuando llegue la Delegación inglesa.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Libras. 28 05, Francos. 50 05, Marcos. 00 00

Muchos son los modelos y marcas de lamparas y eléctricas de bolsillo que se fabrican, pero ninguna tan práctica y duradera como la Eveready.

El bifenal «Ulltex Kryptok» es hecho de un solo pedazo de cristal duro, con dos focos. Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.

El argumento es talado en el lado convexo del cristal y es completamente invisible al observador.

Las superficies de estos cristales «Ulltex Kryptok» son acabadas con la mayor precisión y con el pulimento que se le da solo los oculares de los telescopios o de los mejores lentes fotográficos.

El bifenal «Ulltex Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y que quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere.

Visitad esta casa y os convenceréis de que es la mejor que presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.

SAN JOSÉ 17

LOS CRISTALES «ULLTEX KRYPTOK»

En la casa de óptica móvil de don Lorenzo Villalba se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas.

El bifenal «Ulltex Kryptok» es hecho de un solo pedazo de cristal duro, con dos focos. Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.

El argumento es talado en el lado convexo del cristal y es completamente invisible al observador.

Las superficies de estos cristales «Ulltex Kryptok» son acabadas con la mayor precisión y con el pulimento que se le da solo los oculares de los telescopios o de los mejores lentes fotográficos.

El bifenal «Ulltex Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y que quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere.

Visitad esta casa y os convenceréis de que es la mejor que presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.

SAN JOSÉ 17

EL DINERO NO VALE NADA. Ovomaltina. Producto Suizo a base de Extracto de Malta. Anemia, Neurastenia, Impotencia, Agotamiento Físico e Intelectual, Tisis, Afecciones del Estómago, etc.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica «Costa». Director Doctor Luis Gabarda. CIRUGIA GENERAL Y GINECOLOGA. Inyecciones del 606 alemán y francés.

Optica Médica Lorenzo Villalba Fuentes.—Optico. Participo al público en general haber establecido un gabinete óptico en esta capital.

Precios módicos. Se pasa a domicilio, previo aviso.

Ford EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL. Tractores. De estos Tractores Agrícolas podemos hacer entrega inmediata con el equipo completo para arar.

Pan de La Laguna. Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable.

Sociedad Tiro de Pichón. Se comoran palomas, pagando por ellas un buen precio, en su local social P. aza de la Constitución.

EMPLEADO. Se necesita un joven de 15 a 18 años para escribiente. Dirigir las solicitudes de plaza y letra de intersección, enviando aptitudes y aspiraciones al A. a. de núm. 102. Santa Cruz de Tenerife.

SE VENDE carbón superior y a precios sin competencia.—Sol 40. Parada automóviles de Garabito. Teléfono número 679.

Tenedor de libros. Se ofrece para trabajar horas libres. Informar en esta imprenta.

Automóviles Lombet.—Teléfono núm. 109.

Abonos químicos. Sulfato de amoníaco. Sulfato de potasa. Nitrate de sosa. Superfosfato de cal y de hueso. Sulfato de hierro. Abonos orgánicos. Abonos compuestos. Precios muy reducidos. De venta: Almacenes de Andrés Lombet.

UN MILLON de CAJAS para TOMATES!!! de la mejor calidad y precio más económico. La mayor partida en un solo embarque que se ha recibido en Canarias. La recibirá en breve, la casa ALBERTO NOGUERA. San José 25 y 27. SANTA CRUZ DE TENERIFE

